

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Ici et ailleurs  
• **Planning familial**



Photo: L.RA/L'Union

**Une progression dans les pays dits pauvres d'Afrique**

**L'utilisation** du planning familial, principalement grâce aux moyens de contraception modernes, a progressé dans les pays les plus pauvres au monde, à commencer par l'Afrique, au cours des 7 dernières années. Selon l'organisation Family Planning 2020 (FP2020), 314 millions de femmes et filles, sur un total de 926 millions en âge de procréer dans les 69 pays les plus pauvres au monde, utilisent désormais des moyens de contraception modernes. Soit une augmentation de 53 millions depuis 2012. Ces moyens de contraception incluent le préservatif, la pilule ou l'implant.

**•Ebola en RDC**

**Une** radio cesse d'émettre par crainte de représailles

**Une** radio locale (Ituri nord-est) engagée dans la lutte contre l'épidémie d'Ebola en République Démocratique du Congo (RDC) a annoncé, hier, qu'elle cessait d'émettre par peur de représailles ayant déjà coûté la vie à l'un de ses journalistes. "Nous sommes victimes de notre engagement dans la sensibilisation contre la propagation de la maladie à virus Ebola. Nous ne savons pas pourquoi les miliciens nous en veulent", a déclaré Joël Musavuli, directeur de la radio communautaire Lwemba, du territoire de Mambasa.

**Patrimoine**

**Une avenue Jacques-Chirac inaugurée à Abou Dhabi**

**Une** avenue qui conduit au Louvre Abu Dhabi a été officiellement baptisée, hier, du nom de Jacques Chirac. En hommage au rôle de l'ancien président français dans la consolidation des relations entre la France et les Émirats arabes unis. Une cérémonie officielle a eu lieu à cette occasion au musée. En présence de Claude Chirac, la fille de l'ancien chef d'État français décédé en septembre, et de responsables émiratis.

Rassemblés par D.O

## Retraite pastorale de l'Église évangélique du Gabon

**LA** rencontre s'est achevée à la paroisse d'Angondjé, sur une note de satisfaction générale.

D.O  
Libreville/Gabon

**L**A paroisse d'Angondjé (commune d'Akanda) a servi de cadre à la retraite pastorale de l'Église évangélique du Gabon (EEG) pour l'exercice 2019-2020.

Pendant près d'une semaine, les délégués, venus des quatre coins du pays, ont focalisé leur réflexion autour de deux principaux points: le leadership pastoral qui devrait se caractériser par le fait d'avoir une formation et être polyvalent, et les Activités génératrices de revenus (AGR). Pour cela, il va falloir que les pasteurs cessent de ne compter que sur le financement du contribuable de l'EEG. Et doivent, au contraire, penser désormais à créer des ressources pouvant faire vivre la paroisse. Bien sûr, la proposition d'un autre mode de paiement des pasteurs. Lequel devra être entériné au prochain Conseil national, seul organe habilité à prendre des décisions.

À propos de la retraite pastorale, il est à retenir que c'est le lieu de rencontre des pasteurs permettant, non seulement de prier et de parler de la spiritualité de l'église, mais aussi et surtout de réfléchir sur les problèmes auxquels fait face l'église. D'où l'urgence des ouvriers de se réunir, afin de trouver ou proposer des solutions. Pour clore cette retraite pastorale, le pasteur président de l'EEG, révérend Augustin Bouengoune, a exhorté l'assistance sur le thème "Quel habit portez-vous pour les noces?" (Mat.22: 1-14). Une thématique qui vient simplement rappeler l'importance de privilégier l'apparence intérieure au détriment du paraître, afin d'être agréable aux yeux de Dieu.



Photo: D.O

**Le collège pastoral de l'EEG, lors du partage de la Sainte Cène à la paroisse d'Angondjé.**

## Célébration de l'armistice à Libreville

**COMMÉMORATION.**

Le camp de Gaulle, abritant le 6e Bataillon d'infanterie de marine (6e BIMa) au Gabon, a servi de cadre, hier, aux cérémonies commémoratives de la Convention ayant mis fin aux hostilités de la Première Guerre mondiale (1914-1918).

Charly NYAMANGOY BOTOUNO  
Libreville/Gabon

**L**E 11 novembre de chaque année, la France célèbre l'armistice de 1918, ayant mis fin à la Première Guerre mondiale, pour honorer la mémoire des soldats français tombés sur les champs de batailles et dans d'autres opérations extérieures.

Au Gabon, la cérémonie y re-



Photo: BOTOUNO

**L'ambassadeur de France et les autorités militaires gabonaises, lors de l'exécution des hymnes nationaux, la Marseillaise et la Concorde, par la fanfare des Forces armées gabonaises.**

lative a eu lieu, hier, au camp de Gaulle de Libreville. En présence de l'ambassadeur de France au Gabon, Philippe Autié, des chefs des missions diplomatiques d'autres pays, des autorités militaires et civiles gabonaises et des ressortissants français vivant au Gabon. L'événement de cette année a été marqué par une série de décorations de quelques officiers militaires français et gabonais,

par le général Jean-Pierre Périn, commandant des Eléments français au Gabon (EFG). Auparavant, il y a eu la lecture du message d'hommage de Geneviève Darrieussecq, secrétaire d'État auprès de la ministre française des Armées à tous les "Morts pour la France". Et le dépôt des gerbes de fleurs au monument aux morts, par l'ambassadeur de France au Gabon.